

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7

Segovia, mar, 1 pasado.—Fuera, 90

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

LOS MÉDICOS RURALES

Contestando a un artículo

S. D. Rafael Rodríguez Méndez, Catedrático de Barcelona. Mi querido maestro: El artículo suyo, que publiqué en la «Página médica» de EL ADELANTADO DE SEGOVIA del 19 de Febrero, ha levantado una protesta formidable entre los médicos rurales de la provincia. Ha sido preciso que los que conocemos al ilustre sabio los dijéramos quién es para que los protestantes se tranquilizaran.

Estoy seguro de que lo mismo hubiese ocurrido si se publica en la prensa profesional de gran circulación, porque ha sido usted sobre inculcado pesimista, irónico en demasía y excesivamente injusto.

Yo sentí grandes temores antes de darle a la imprenta y no se le devolví por escrúpulos de incurrir en el delito de descortesía, y no le reformé y obliqué por miedo al carnaval literario que podría resultar de mi colaboración así delictiva. Y sobre todo qué autoridad tenía yo para retocar la obra sincera de un hombre honrado, todo sabiduría, todo virtud, todo amor a la clase médica?

Entre los médicos rurales y los médicos urbanos no hay más diferencias que las establecidas por el medio ambiente. Nosotros somos médicos puros, sin auxilios complementarios y sin cocido. Ustedes son médicos cirujanos con todo lo demás que se encuentra en las bibliotecas, museos, clínicas, consultas, laboratorios, institutos, ateneos, academias, un trato social escogido y clientela bien educada, que suele pagar los servicios y agradecerlos.

El cerebro inicial es el mismo; las diferencias vienen luego y no son de calidad, sino un nuevo resultado de las injusticias económicas sociales. Yo para ser sincero en absoluto estoy seguro de que serviría para regir una cátedra, si me dejan unos cuantos meses para prepararme, me dan dinero para la lucha, y alguien asegura en mi ausencia el garbanzo de media docena de churumbelos. Y sin embargo, yo no pertenezco a la raza de los escogidos entre la clase médico-rural.

Pues frente a esta afirmación, de cualquier modo demostrable, puedo hacer otra contraria; demostrable también: catedráticos hay (confieso que son los menos, pero los hay) que desconocen en absoluto su misión docente, que dan motivos para dudar de que sustenten un cerebro y a los que nosotros, los educandos rurales, ni los debimos cuando escolares un milímetro cúbico de ilustración universitaria, ni los debemos hoy un consejo que seguir en los casos difíciles.

Pero esto lo sabe mejor que yo el insigne catedrático de Barcelona porque el parasitismo universitario es una planta de todos los tiempos y de todas las latitudes. V, como todos habrá tropezado en su carrera con discípulos muy próximos a la imbecilidad y maestros (!) radicalmente imbéciles, colados en el claustro universitario el demonio sabe por dónde y cómo.

Pero de aquello qué culpa tienen los médicos rurales? y de esto qué culpa tienen los catedráticos?

Los médicos rurales no tienen culpa alguna, mi querido maestro, ni de esto ni de aquello; Vds. sí (ya no digo sólo los imbéciles, digo también los sabios). Vds. con el metro con que se mide la capacidad mínima de licenciados y doctores, y si en ello hay error ó complacencias, ó fraudes, ustedes los cometen ó los toleran.

Y es posible que de aquí arranque la crisis actual de los médicos de partido, porque es cierto que sobran médicos en esta escasez de panes y peces, y acaso los del error, los de la complacencia y los del fraude hayan agarrado las razones más sustanciosas y nutritivas.

Pero, si dejando a un lado estas miserias del más allá de las casas de vecindad nos elevamos un poco hacia los métodos y los resultados de

la institución universitaria y la institución del médico rural, entonces vemos que la crisis honda que los métodos de enseñanza y sus frutos de aplicación atraviesan tiene una compostura peor que esta crisis francamente económica; de oferta y de pedido, que a nosotros nos hace padecer hambre del estómago y hambre del cerebro.

Los métodos de la enseñanza actual se fundan sobre prejuicios falsos y su resultado constituye un fraude a la ciencia y a las ventajas que la humanidad espera de sus aplicaciones.

Nosotros, médicos, abogados, etcétera, somos el producto universitario y es preciso reconocer que valemos mucho más a medida que vamos olvidando la tendencia de la escuela (sino hemos muerto por completo) y sacamos el alma de este purgatorio de la pasividad, de la receptividad obligada, a que se nos somete por los infinitos castradores de almas, que se llaman oficialmente maestros sin otros motivos más serios de los que se pueden encontrar en la nomenclatura de la nómina burocrática.

Si yo tuviese el temor, de que este querido maestro, maestro insigne, maestro de veras, había de estar contaminado de la ranciaidad de una pedagogía que solo se dirige a la memoria para crear almacenes de notas, yo no hubiese dicho una sola palabra, porque yo no quiero ultrajar a nadie, yo no quiero inferir ofensas individuales, pero yo estoy seguro de que el poderoso cerebro del señor Rodríguez Méndez no está manchado del ambiente de rutina que ataxia la función universitaria, yo sé que por encima de las personas está el sistema, y a mí me consta que el sistema de enseñanza actual, podrá, en efecto, ser un sistema, pero no lo es de enseñanza, como lo ha dicho mejor que nadie, esa gloria de la pedagogía nacional, el señor Giner de los Ríos, cuyos libros, acaso no lean media centena de españoles, si es que son algunos más los que tienen noticia de su existencia.

Los humildes, los que tenemos conciencia de nuestra pequeñez, tenemos también el valor de confesar nuestra insignificancia, pero cuando la naturaleza, la afición, ó lo que sea (la casualidad acaso) nos ha puesto en camino de caer en la tentación de estudiar todos los días, de querer saber más siempre, de pensar todo y de observar con cuidado; cuando hemos visto la total avidez de nuestro trabajo de escolares y hemos sentido, á impulsos del deber, la necesidad de ir desalojando el baul de la escuela para sustituir el gobierno de la memoria por el gobierno de la razón, estamos también en la obligación de proclamar que si hemos venido al mundo de la educación activa ha sido por obra del milagro y no por obra intencional de quien estaba en el deber de procurárnoslo.

Largo sería decir ahora todas las ideas que, sugeridas yo no sé por quién, se me amontonan en la cabeza y luchan por salir cada una la primera, para demostrar á todo el mundo que los médicos rurales, como órganos de la medicina y de la sanidad, valemos más, pero mucho más que los catedráticos como pedagogos, y que damos mayor función aprovechable de la que se nos podría pedir si no hubiésemos rectificado la dirección y la tendencia en que se nos generó y en que se nos declaró suficientes.

Yo creo que las convulsiones, son también falsedades del espíritu, límites que desdobra la inteligencia que declina, por cansancio ó impotencia para prolongar su evolución; pero yo siento estas verdades con tal intensidad que, desde mi pequeñez microscópica, y asegurado el respeto mutuo, no rehuyo cualquier polémica á que en este sentido se me rete, por famosas y bien templadas que sean las armas de mi adversario.

Y menos sí, como ahora ocurre, la polémica es un honor inmerecido que se me otorga.

Con todo el respeto debido.

D. MARTÍN HURTADO,

EN LA SOCIEDAD ECONÓMICA SEGOVIANA

El sábado celebró sesión la junta directiva de la Sociedad Económica segoviana de Amigos del País. En ella el señor Carsi (don Arturo) dió cuenta detallada de las gestiones realizadas por las comisiones, de que formó parte, en unión del señor Llovet, para procurar que la Compañía de ferrocarriles del Norte desistiese de su propósito de establecer un apeadero en término de Hentoria.

El señor Carsi, con gran claridad y revelando el detenido estudio que había hecho de cuantos extremos se relacionan con tan importante cuestión, expuso los orígenes del peligro que amenazaba á Segovia, los medios de conjurarle y las impresiones recibidas en Madrid, del Gobierno y de la Compañía del Norte.

El señor Carsi recibió los más sinceros plácemes por el interés y acierto con que había cumplido el encargo que la Económica le confiara.

Acordóse dar un voto de gracias á los señores Carsi y Llovet, por sus activas y desinteresadas gestiones; expresar también el más vivo reconocimiento de la Asociación á los representantes en Cortes de la provincia por el valioso concurso prestado á las comisiones segovianas y designar una comisión, compuesta de los citados señores Carsi y Llovet y de los también socios, señores Aros y González Bartolomé para que intervengan en cuantos trabajos la Económica necesita llevar á cabo, en defensa de los intereses segovianos, con relación al asunto objeto de la reunión.

Como testimonio de gratitud hacia los señores Carsi y Llovet, el martes serán estos obsequiados con un fraternal almuerzo por los socios de la Económica, para corresponder con este sencillo agasajo á las molestias que aquellos se han impuesto con desprendimiento y celo dignos de todo elogio.

El proyecto de Administración local

En el Consejo de ministros celebrado en casa del señor Maura, se abordó la cuestión de la lentitud del debate sobre el proyecto de Administración local.

Acordóse un voto de confianza al señor Maura para que proponga la solución que estime conveniente cuando lo juzgue oportuno.

Dicha solución es la reducción de la representación corporativa á la quinta parte de las Corporaciones. Parece que para tratar de este asunto, el presidente del Consejo conferenciará con los jefes de las minorías.

Se dice que los liberales mantendrán su actitud actual en el debate.

Asegúrase, no obstante, que los señores Moret, Carner y Cambó, aceptarían la fórmula de avenencia que ha de proponer el jefe del gobierno. En cambio, el señor Canalejas y algunos diputados republicanos, la rechazarán.

El diputado radical señor Soriano, ha presentado cinco enmiendas más al proyecto de Administración local; y parece que seguirá presentando hasta las 4.000 que tiene firmadas.

Lecciones semanales de ampliación escolar

El inteligente y laborioso profesor de la Escuela práctica graduada de la Normal de Maestros don Isaac Alvarez explicó la lección correspondiente al último sábado en el curso de ampliación escolar.

Tema de la lección fué El telégrafo eléctrico.

En el patio del Instituto, al que está agregada la Escuela práctica, y con material del mismo establecimiento, montó el señor Alvarez dos estaciones, una transmisora y otra receptora.

Allá fueron con sus maestros los alumnos más adelantados de la Escuela y los normalistas á quienes correspondía la clase de prácticas de enseñanza.

Hizo el conferenciante con gran sencillez y claridad una reseña histórica de los medios empleados por el hombre para comunicarse á largas distancias y rápidamente con otros hombres, indicando algunos de los medios empleados á este fin, desde las hogueras encendidas en las alturas hasta el heliógrafo; habló luego

del telégrafo eléctrico y sus distintos sistemas, deteniéndose especialmente en el de Morse que servía para las experiencias objeto de la lección.

Dió á los niños las reglas prácticas necesarias para redactar un telegrama, mostrándoles un impreso de los que facilitan las oficinas telegráficas del Estado, y señalando la tasa para los que se expiden con destino á la misma provincia, para el resto de España y para el extranjero.

Trasmitió después algunos despachos, y los niños fueron acercándose por grupos y examinando el mecanismo del manipulador y del aparato receptor, mientras éstos funcionaban.

Muchos elogios mereció el conferenciante por su trabajo esmerado y preciso y por la habilidad y sentido pedagógico que supo imprimir á su labor experimental y objetiva.

También merecen plácemes sinceros el respetable Director del Instituto D. Juan del Cañizo y el profesor de Física don Ignacio Arévalo, que gustosamente facilitaron material científico para tan útiles como interesantes lecciones.

EXTRANJERO

Horroroso accidente

Bruselas.—En el Circo Real de esta capital ha ocurrido un suceso de los que no se olvidan fácilmente.

Dos atletas hacían un ejercicio muy aplaudido.

Ambos, puestos de pie, sostenían una gran tapia sobre la cual pasaba á gran velocidad un pesado automóvil.

En el preciso momento en que el automóvil entraba en la tabla resbalósele un pie á uno de los atletas.

Este movimiento extraño hizo perder el equilibrio al otro atleta y ambos vinieron al suelo.

El automóvil cayó sobre los desgraciados artistas, que perecieron instantáneamente aplastados por la pesadísima mole que se les vino encima.

Cuando ocurrió el suceso estaba atestada de gente la Sala del Circo Real.

Muchas señoras, y hasta algunos caballeros, sufrieron síncope ante la impresión tan horrible que recibieron.

Noticias militares

Destinos en Artillería.—Primeros tenientes; don César Alba y Bonifac, don Guillermo Sans Huslin, al taller de precisión, de plantilla; y don Pedro Aragón y Linares á la primera Sección de la Escuela Central de Tiro.

Teatro Miñón

La sociedad madrileña «El Teatro», nos dió á conocer el sábado algunas obras de su repertorio.

Eran estas «El chiquillo», «El cuarto oriente» y «El príncipe de París» obteniendo todas ellas una interpretación muy discreta, sobre todo la primera que constituyó un lisonjero éxito para sus intérpretes.

No escatimó los aplausos, la numerosa y selecta concurrencia que llenaba una gran parte de la sala, y que salió muy complacida del espectáculo.

Es probable que no sea esta la única función que se dé en Segovia, la sociedad artística «El Teatro».

TRIBUNALES

Audiencia provincial

Las vistas de hoy,

A la hora anunciada dió principio en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Abdón Torres Velasco, acusado de hurto. Practicadas las pruebas, el ministerio público representado por el señor Cáceres (D. G.), retiró la acusación contra el procesado.

Una hora después el Tribunal de Derecho se constituyó nuevamente para ver y fallar la causa seguida por el Juzgado de Sepúlveda contra Victor Arenal Cuadrado, procesado por el delito de disparo.

Dado lo avanzado de la hora, el Presidente suspende la sesión hasta esta tarde á las cuatro en que continuará la prueba testifical y se dará fin á esta vista.

La defensa del procesado la ejercerá en sustitución del señor La Calle, el joven letrado señor Zamarrigo.

Señalamientos para mañana

A las diez se verá la causa instruida por el juzgado de esta capital contra Victor Herrero y otro vecino de Segovia, acusados de estafa.

La defensa está encomendada á los abogados señores Cano y Rey, actuando de procuradores los señores López y González.

A las once comenzará á verse la causa seguida por el juzgado de Cuellar á Máximo Pascual, por hurto.

Defensor señor Cáceres.

Procurador, Sr. Labrador.

Una hora después el Tribunal de Derecho entenderá en la causa que se sigue por el juzgado de Santa María de Miera, á Fermín de Miguelsanz, como presunto autor de una estafa.

Abogado, Sr. Cano de Rueda.

Procurador, Sr. López Miguel.

Instrucción pública

El Alcalde de Valdeprados, comunicó á esta Junta de Instrucción que el maestro de dicha escuela, se encuentra al frente de ella.

Concurso.—Doña María Gómez Minguela y don Marino López Solares, solicitan escuelas del actual concurso.

Don Justo de la Serna, licenciado en Derecho, puede pasar por las oficinas de la Junta de Instrucción pública, á recoger su título.

Casino de la Unión

El concierto de anoche Fué una fiesta hermosísima, inolvidable, una solemnidad artística que en todos dejó los más gratos recuerdos.

En ella se rindió un cumplido homenaje á la soberana inspiración de Weber, Mozart, Bach, Beethoven, Mendelssohn, y otros grandes maestros de la música.

La ejecución de este concierto, verdaderamente clásico, estuvo á cargo de la Agrupación Artístico-Filarmonica de Madrid. Empezó con la óverture de «Oberon», de Weber; siguió el Andante del cuarteto en re, de Tschafkowsky, una página musical de una factura soberbiamente hermosa; y terminó la primera parte del concierto con los «Murmullos de la Selva», de Sigfrido y si algún defecto pudo notarse en este número magistral de Wagner, fué la escasez de elementos orquestales que hicieron pasar desapercibidos varios efectos de la obra.

La interpretación fué en conjunto muy buena, sobre todo en la cuerda, oyéndose al final de cada número entusiasmas y prolongados aplausos.

Después de un ligero descanso, dió principio la segunda parte con la óverture de «El flauto mágico» de Mozart, siendo matizada con toda la riqueza de detalles esta original y lindísima creación de tan gran maestro; el Largo de la Suite en re, de Bach, fué admirablemente dicho por los instrumentos de arco, sobresaliendo el violoncello que hizo una labor primorosa, y acabó esta segunda parte con la óverture de «Leonora», del inmortal Beethoven, y esta obra de difícilísima ejecución, y de una magstad y belleza imponderables, constituyó por la manera de ser interpretada, un éxito completo y merecido para la Filarmonica madrileña.

No hay para qué decir que se repitieron los aplausos, aún más nutridos y entusiasmas que en la primera parte del concierto.

Se hace un ligero descanso, durante el cual es objeto de todas las conversaciones aquella solemnidad musical de tan grandes alicientes, y empieza la última parte interpretándose como mandan los cánones del divino arte, «La Gruta de Fingal (óverture)», de Mendelssohn.

Sigue la «Casse-Noisette» de Tchaikowsky, con su graciosa y original «Dance árabe» y su inspiradísima y característica «Dance de la Feuillée» y á continuación acomete la orquesta el «Canto de la noche» de «Tristan é Isola» de Wagner, haciendo

resaltar toda su imponente y variada sonoridad.

Oierra por último tan brillante concierto La «Rapsodia húngara número 2» de Liszt.

Un prolongado y nutrido aplauso premia la esmerada ejecución de los distinguidos artistas, que constituyen la Agrupación filarmónica madrileña.

El aspecto del salón de fiestas del Casino era soberbio; todo él se hallaba ocupado por elegantes y hermosas damas, en tal proporción, que difícilmente puede reunirse en Segovia mayor número.

El sexo feo, se repartió por las galerías y las habitaciones próximas al salón.

A la salida eran unánimes los elogios á la junta directiva del Casino de la Unión, que había ofrecido á la sociedad segoviana una fiesta de tan poderosos atractivos.

SUÉLTOS

Reunión en el Ayuntamiento

Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento, los representantes de esta Corporación, de la Diputación provincial, Sociedad Económica y Cámara de Comercio, que integran la comisión que fué á Madrid, con objeto de recabar la anulación del proyecto de la Compañía de ferrocarriles del Norte, con objeto de cambiar impresiones y fijar su actitud para en lo sucesivo.

Consecuencia de esto, fué la determinación adoptada de quedar constituida con el carácter de permanente, en tanto la Compañía responde á la instancia que le fué dirigida, y se solución el asunto de manera satisfactoria para Segovia.

Digna de aplauso es la resolución adoptada por la comisión, ya que demuestra á la par que su actividad y excelentes disposiciones, el interés acendrado que tan importante asunto la merece.

La nueva cárcel

El Director general de Prisiones señor Cadalso, ha dirigido una carta al Arquitecto municipal señor Oñoro, desvaneciendo los rumores propalados á raíz de su visita á esta capital.

En la mencionada carta manifiesta el señor Cadalso, que en la nueva cárcel de Segovia, solo tendrán acogida los condenados por esta Audiencia á prisión correccional y penas inferiores á esta.

Natalicios

Ha dado á luz una robusta niña, la esposa del primer inspector de policía de esta capital, D. Cipriano Guerrero.

También ha dado á luz con toda felicidad, continuando madre é hija sin novedad, la esposa del profesor de este Instituto general y técnico don Pedro Bernaldo de Quirós.

Reciban nuestra enhorabuena.

Ayer falleció víctima de larga y penosa dolencia soportada con cristiana resignación, la respetable y virtuosa señora doña Cristina del Río y González de Peredo, viuda que fué de don Eusebio Ruiz de Mier.

Su muerte ha sido muy sentida entre la buena sociedad segoviana, donde contaba la señora finada con generales simpatías por las condiciones recomendables de su carácter.

A sus hijos, los señores, de Ruano (don Tomás), á sus nietos y demás familia enviamos la expresión de nuestro sincero pésame por la pérdida irreparable que les aflije.

Escándalos

Dos mujeres promovieron ayer un regular escándalo en la calle de Santo Domingo, que terminó con la intervención de algunos transeúntes y vecinos.

Las interfectas se produjeron mutuamente, algunos arañazos de escasa importancia.

Dos hermanos discutieron acaloradamente, anoche, en el Azoguejo, siendo conducidos á la inspección, en evitación de que la cosa adquiriera graves proporciones.

El Lavatorio

En la tarde del Jueves Santo y hora de las tres, se celebrará en esta Catedral, la solemne ceremonia del Lavatorio de pies.

A este efecto han sido designados por el señor Obispo y agraciados con el treje y limosna acostumbrados, los tres pobres siguientes:

Dionisio de Andrés García, de Santa Bárbara. Manuel López Alonso, del Salvador.

Simón Barrero Arcones, de San Martín.

Vicente Duque, de San Millán.

Aldón Fadrique Oñrubia, del Salvador.

Angel González Palacios, de San Millán.

Gregorio Higuera Gil, de Santa Bárbara.

José Basanta Rodríguez, de Paradinas.

Manuel Rivas, de Palazuelos.

Eulogio Santa Engracia, de Arahuete.

Abdón Valverde Segovia, del Salvador.

Tomás Díez, del Salvador.

Pedro Barroso, del Salvador.

EMULSION advertisement with image of a man carrying a large fish on his back. Text describes the benefits of the emulsion for children and general health.

¡Ninguna otra emulsion, más que la de SCOTT, podía haber salvado á este niño, porque ninguna otra emulsion se compone de los mismos materiales puros y energicos, ni gustan tanto al paladar del niño, ni se digieren con la misma facilidad por el estomago del niño. ¡Le conviene usar la emulsion que está probado que cura—la de SCOTT con el Pescador y el Pescado en cada paquete. ¡La de Scott no es un experimento. Es la certeza. Ninguna otra emulsion disfruta tan altas recomendaciones como la de SCOTT. ¡En todas las droguerías y farmacias.

Por 75 cts. en sellos para franco, D. Carlos Marés, Calle de Valencia, 333 Barcelona, enviará una muestra gratis que le demostrará que á su niño le gusta la Emulsion Scott y la digiere.

SCOTT logo and brand name.

En el Seminario

A las seis de ayer tarde se reunieron en el Seminario, gran número de señores inscriptos como socios del proyectado Circulo Católico de obreros, con objeto de acordar los trabajos preliminares y tratar asuntos relacionados con esta idea.

El Ilmo. Sr. Obispo dirigió la palabra á los allí congregados y terminó el acto con el nombramiento de varias comisiones encargadas de llevar á efecto la realización de los fines propuestos.

Hallazgo de efectos

El vecino de Ciruelos, Perfecto Hernández, dió conocimiento á la benemérita de haberse hallado á unos cien metros de la estación férrea algunas ropas y efectos, que se creen procedentes de algún robo perpetrado en uno de los varios trenes que cruzan diariamente por aquella estación.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica, el estudioso joven don Mariano Cardiel, hijo del ilustrado Médico de Valseca D. Gregorio Cardiel.

A las felicitaciones, recibidas, una la nuestra muy expresiva.

Enciclopedia Seguí

La famosa enciclopedia en tres idiomas que lleva el nombre de la casa editorial Seguí, ha publicado el cuaderno 60. Con esa sola obra es innecesaria otra alguna en las bibliotecas.

Representante en Segovia, Cándido Herrero, Cervantes, número 19.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan, en el hotel del Comercio, los turistas Lucien Lobre y hermanos; Mr. Charles y Mr. Jates y familia; el sacerdote extranjero M. Trechet y los representantes de comercio, don Cándido Silva, don Pedro Bueno don Angel Lo-

sada, don Juan Margui, don Joaquín Rodríguez, don Manuel Grande don Juan Cirera, don Antonio Manco y don Fraac Fraac Fernández.

Nuestro ilustre paisano el ex ministro de Hacienda, don Eleuterio Delgado, sigue mejorando de su grave enfermedad.

Muy de veras nos alegramos.

Jugado Municipal

Registro civil. Hoy se han inscripto las defunciones de Julián López Calvo, de 29 años de edad y estado casado, doña Matías Sanz Delgado, de 45, casada y la de Cristina del Río y González, de 70, viuda.

Nacimientos, los de Matilde Físcar Mayor, Patricia Pascal Sanz, Matilde Bernaldo de Quirós Mochales y Aurora Guerrero de la Calle.

Pozos artesianos

Se construyen, con garantía, con perforadora á vapor, y barra rígida, por la casa Ruiz, de Valencia.

El Gerente don Trifón Calleja, se encuentra en esta ciudad, en la fonda Caballeros, por muy breve tiempo, donde pueden dirigirse para informes, ó á su domicilio, Núñez de Arce, 16, Valladolid.

Reuma

Muscular, articular, gotoso, crónicos y agudos, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

Casa de socorro

Ayer fueron curados en este centro benéfico los siguientes:

Ambrosia Tobar, de 54 años de edad y estado casada, la cual presentaba varias heridas, que fueron calificadas de pronóstico grave. Dichas heridas, se las produjo casualmente.

Gregoria Manco, de 20 años, fué curada de cuatro erosiones en la frente y en la nariz, ocasionada en riña, y la madre de esta muchacha, de una erosión en el tercio superior de la pierna izquierda, producida al caer en la riña al suelo.

De este hecho se ha dado parte al Juzgado municipal.

También fué asistida Cecilia Luquero, de 14 años, de una distensión de ligamentos.

Pastoreo abusivo

Se ha presentado denuncia contra un vecino de Ceroedilla, que tenia 14 reses vacunas de su propiedad en el sitio denominado «Navarriñón» del Real Patrimonio de San Ildefonso.

Los partícipes de capellanías

Los señores partícipes de capellanías y obligaciones eclesiásticas, pueden presentarse á cobrar el primer trimestre en la Mayordomía del Palacio Episcopal, de diez á doce de la mañana durante los tres primeros días del próximo Abril.

Los adulteradores

Por expender leche adulterada, ha sido denunciado ante la alcaldía, un orido del industrial Fernando Paeza.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Alcance de Madrid (Por teléfono) 5 tarde.

El príncipe de Kuni

Esta mañana visitó el príncipe de Kuni los museos y algunos edificios públicos, regresando después á Palacio en donde almorzó.

Los últimos motines

El señor La Cierva ha confirmado que en el motín habido hace algunos días en el pueblo de Villanueva de la Serena, resultaron tres personas muertas y cinco heridas.

Añadió que el Godernador de Badajoz asistió al entierro de algunas de las víctimas, regresando á la capital después de haber restablecido el orden en la localidad de referencia.

Hablando de los sucesos acaecidos en el pueblo de Los Santos,

de la misma provincia de Badajoz, aseguró que el motín no revistió la importancia que se le ha concedido y fué más bien una manifestación que quedó disuelta á los pocos momentos por la Guardia civil.

Regreso de un vizconde

Hoy ha regresado á esta Corte, el señor vizconde de Eza.

La bomba de Barcelona

El señor Cambó visitó en las primeras horas de esta mañana al ministro de la Gobernación, con objeto de pedirle detalles relacionados con la explosión de la bomba acaecida ayer en el mercado de San José, de la ciudad condal.

El señor La Cierva, dijo al diputado solidario, que de la explosión resultó una mujer gravemente herida y tres personas más con lesiones de relativa consideración, sin que añadiera nuevos pormenores.

Congreso

Como siempre, empieza la sesión con algunos ruegos y preguntas de interés local.

Cuando se entró en el orden del día propondrá el Presidente á la Cámara que se regularice la labor legislativa dedicando las dos primeras horas á ruegos y preguntas, y las otras dos á la discusión de los asuntos pendientes.

No dimite

El ministro de la Gobernación ha negado sea cierta la dimisión del gobernador de Barcelona señor Ossorio.

Si la dimisión se atribuía al efecto que ha podido causar en el ánimo del gobernador la explosión de la bomba de ayer, resultaría, ha dicho el ministro, que los gobernadores de Barcelona serían nombrados por los petardistas y no por el Gobierno.

Firma de hoy

El rey ha firmado hoy entre otros, los decretos siguientes:

Nombrando jefe de esta jurisdicción de Marina, al señor Vi-

niegra.

Idem fiscales de las Audiencias de Gerona y Huesca, respectivamente, á los señores Peláez y Requena.

Idem Deán de la Catedral de Jaén, á don Manuel Ros.

Idem de la Catedral de Segorbe, á don Jaime Mascarón que lo es de Soria, y nombrando para ocupar esta vacante á don Alejandro Manjuel.

G. Cano.

Venta de una casa

Se hace la señalada con el número 9, calle de San Clemente de esta Ciudad, consta principal, segundo, tiene corral y cuadra.

Informarán Sastrería y Camisería de Serrano y hermano,

Isabel la Católica, 1 y 3

NITRATO DE SOSA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

¡GRAN SECRETO!

Para la duración eterna de los postizos, enseño á rizar sin tenaza.

Se vende un ámplio tocador para barbero.

Josefina Buendía de Salazar Plaza Mayor, 7, pral.

Gran taller

de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia.

Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, á precios sin competencia.

ADMINISTRACION

Plaza Mayor, 11.

BANCO FRANCO ESPAÑOL

Barquillo, 21 || Apartado de Correos 431 || Madrid

VENTA PUBLICA

de acciones de la serie A y de obligaciones hipotecarias, de la Sociedad Anónima

Unión Vidriera de España,

constituída en Barcelona el 15 de Enero del corriente año, por escritura pública otorgada ante el Notario de aquella ciudad D. Pedro Arnau y Rivas, é inscripta en el Registro Mercantil de Madrid el 18 de Febrero de 1908

La Sociedad tiene su domicilio en MADRID y una sucursal en BARCELONA

Las acciones de la serie A se venden por el «Banco Franco Español», al precio de 60 pesetas cada una, ó sea, á su valor nominal, y las obligaciones hipotecarias, que rentan un interés de 5 por 100 al precio de 500 pesetas por título, ó sea, también á su valor nominal.

El «Banco Franco Español», pone á disposición de las personas que deseen adquirir informes detallados sobre este negocio, el prospecto relativo á la venta de acciones y obligaciones y la Memoria que contiene el estudio económico-financiero, el Dictamen de los Ingenieros don Ventura Agulló de la Escosura y don Benjamín Monfort y Román, profesores de la Escuela Central de Madrid, y fotográfados de las fábricas.

Las órdenes de compra de acciones y obligaciones pueden dirigirse al «Banco Franco Español», ó á sus corresponsales en esta provincia.

- D. Mariano Sáez. Segovia.
Emiliano Bravo. Segovia.
Sra. Viuda é hijos de Madrigal. Cuéllar.
D. Isidro Rodríguez. Riaza.
Antonio Escudero Bobillo. Santa María de Nieva.
Hilario G. de Dios. Sepúlveda.
Juan Torregro Arévalo. San Ildefonso.
Doretto Adrados. Turégano.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

16 Marzo 1908.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

Corcheas y semifusas.

Es la una de la mañana cuando me siento á escribir la crónica semanal, después de haber escuchado en el Casino el concierto clásico con que acarió anoche nuestros oídos un grupo de inteligentísimos profesores.

Aún llegan á mí los ecos armónicos de las corcheas y semifusas de Mendelssohn, de Mozart y de Tschaiikowiky y aún me parece escuchar los aplausos con que un público entendido y culto premió la meritisima labor de los notables concertistas.

Aun cuando, por la falta de costumbre de oír buena música, no me es dado apreciar en toda su intensidad las bellezas y primores que dejaron en el pentagrama los grandes maestros del divino arte, y no puedo llamarme un virtuoso, ni muchísimo menos, siempre encuentro un apacible deleite en escuchar á los buenos artistas y anoche aplaudí con más sincero entusiasmo que algunos que se llaman inteligentes y no suelen distinguir á Beethoven de Quinto Valverde.

Yo, obedeciendo las indicaciones de la junta de gobierno del Casino que, en las invitaciones para el concierto, nos recomendaba á todos muy encarecidamente, y con tinta encarnada, el mayor silencio, estuve conteniendo un estornudo desde los primeros compases del Largo de la «Suite», de Bach, hasta el final, en que me preguntó un querido consocio de quién era la obra que acabábamos de escuchar y pude contestarle, leyendo el programa y dando rienda suelta al estornudo:

—¡De Bach.....!

Claro es que aquello fué una contestación con gotas, pero de ese modo, sin faltar á las advertencias de la junta, se me ofreció ocasión de ser atento y de estornudar al mismo tiempo.

Aun cuando en el programa figuraban dos obras de Tschaiikowsky, que á mí se me había indigestado, resultó agradable hasta para los profanos y no tuve ocasión de incurrir en el enojo de mis inteligentes amigos Hernández (don Isidoro) y Elorrieta—que saben muy bien lo que se tecean—pidiendo que entre tanta *k* se intercalara siquiera una jota.

En fin, que el concierto de anoche resultó para mí manjar exquisito, sin perjuicio de que siga remeliéndome de gusto cuando escuche una habanera voluptuosa y lánguida, de esas que se bailan solas.

Y que vuelvan á perdonarme Elorrieta y don Isidoro, si con esa declaración sincera ofendo su delicado gusto artístico.

Salvador Rueda y el Acueducto

El gran poeta, el incomparable poeta Salvador Rueda, de cuya pluma mágica brotan los versos en deslumbrante cascada de sonoridades y de colores, me ha prometido venir muy en breve á Segovia, para contemplar el Acueducto y cantarle como el solo puede hacerlo.

De una tarjeta que el ilustre vate me envía, copio estas palabras escritas por la mano que trazó tan prodigiosas estrofas:

«La visita queda en pie: ahora es empeño mío ilustrar mi alma y mi ojos con las sagradas líneas de la ciudad histórica, de cuyo Acueducto, solo el grandioso intercolumnio trocado en arpa fabulosa, en aspa colosal, será la inmensa lira digna de cantarle.

Tengo ya la visión interior de la poesía y los versos empiezan á desentumarse como larvas.

Iré, iré cuando pueda, pero no se cuando. ¡Maldita trama de hilos de la vida diaria!

Segovia aguarda al grandioso poeta

y el Acueducto, nuestro soberbio Acueducto, espera ser cantado por Salvador Rueda, porque así tendrá más legítimo derecho para ser soberbio.

Solo una lira de oro puede dar relieve á las bellezas que encierra aquel gran poema de piedra.

Coplas y niava

Marzo ha vuelto el rabo. El barómetro baja y de las manos del encuadrador saldrá uno de estos días mi nuevo libro, que encomiendo á vuestra benevolencia, mis queridos lectores.

Preparad, pues, los impermeables y paraguas porque os amenaza una gran nevada y un chaparrón de coplas de todos los demonios.

Que la humedad y el ripio os sean leves.

PEPE.

¡INGRATA!

No lo debiera decir; pero aún hoy, cuando te miro, exhalo más de un suspiro que no puedo reprimir.

Y aunque deseo fingir indiferencias y enojos, en vano son mis antojos, te vuelvo á querer de nuevo: ¡siempre clavada te llevo en las niñas de mis ojos!

Un día tras otro día llenándome de dolor, correspondes á mi amor con esquivéz y falsía.

Lenta y mortal agonía con tus desdenes me has dado; ¿por qué me has hechizado si no me quieres?... ¿Por qué? ¡Ingrata!... devuelvemé el alma que me has robado!

Andrés ALONSO Y MERCHÁN.

NO SE

Un chino en Turkestán, ardiendo en celos de una manera atroz, cogió á su esposa, y sin decirle nada, la echó por el balcón.

Y otro chino en Pekín, también celoso y lleno de furor, cogió á la suya y en la misma forma que el otro, al mar la echó.

Los dos han hecho mal; pero si hubiera de juzgar yo á los dos,

yo no sé, francamente, echando chinás, quién sería el mejor.

Daniel BLANCO.

El día del santo

Bajo la mirada paternal de San José, el apacible patriarca que hace pensar en dulces alegrías de hogares tranquilos se celebrarán el jueves innumerables fiestas familiares.

El abuelito celebra su santo, y preside la mesa, en torno de la cual rien bulliciosos los nietos; su rostro se ilumina con luz de alegría, nimbado por las blancas patillas venerables.—Son dos crepúsculos: se besan en una sonrisa las luces que se apagan y las luces que se encienden.

Es la madre quien festeja su santo. El esposo y los hijos la rodean alegres; la paz y el amor les unen dulcemente con fuertes lazos. Y suenan sus risas como himno vigoroso de vida plena que se desborda recia y fecunda.

Del joven es la fiesta. La turba estrepitosa de sus amigos puso sitio á la mesa, y á los postres ríe y canta y grita: son los taponazos del champán salvas

reales, de estruendo y espuma, en honor de la Reina Juventud; son las flotantes nubes de humo azulado de los cigarros, quemado incienso que sube aromoso hasta el ara diamantina de la Victoria. Y la diosa del amor se desdora su cinturón florido para atar la juventud victoriosa á la estatua ideal de la Belleza.

Es la fiesta de la núbil mujercita. Como resplandor divino de ilusión, orla su rostro rosado el incendio vivo de sus cabellos rubios, y unos claveles tempranos—ricos pebeteros de la Primavera—se mecen amorosos sobre su pecho ardiente que palpita. Un corro de risueñas doncellas la rodea—guirnalda juvenil de flores femeninas—, sobre cuyas frentes puso azucenas inmaculadas la inocencia, sobre cuyas mejillas puso encendidas rosas la juventud, en cuyos labios puso amapolas sangrientas la sed de vivir, en cuyos ojos puso el ensueño misterioso fulgor. Y el rumor de sus risas cristalinas vibra alegre, como canción sonora de la fuente fecunda que brota entre rocas vestidas de musgo, bajo palio gentil de silvestres rosales florecidos.

También el solitario tiene su fiesta. Muda fiesta. Fría y melancólica, si á su mesa sólo el Recuerdo viene á sentarse. Placentera y luminosa, si la Esperanza llega y le trae una ofrenda de ensueño. Un ensueño en que se juntan en festín ideal la núbil mujercita, el joven animoso, la madre serena, el abuelito pávido...

R. A.

Menti lero literario

Una opinión de Cajal

—Ya tenemos otra obra de Verlaine vertida á nuestro idioma por...

—Por Machado, el exquisito poeta Manolo Machado. Y por cierto que el prólogo de Enrique Gómez Carrillo, el cronista de los boulevard, el defensor del ajenjo, es una preciosidad literaria.

—Conformes. Pero creo que ni del autor, ni del traductor, ni del prologuista debemos hacer crítica.

—Ni pensarlo. A Verlaine todos le conocemos, hace tiempo; Manuel Machado y Enrique Gómez Carrillo, aunque menos, si usted quiere, también son conocidos.

—¡Ah! Y á propósito de Verlaine, ó mejor dicho de esta su obra últimamente traducida al español, ¿no ha oído usted hablar algo de los poetas modernistas, de nuestros poetas modernistas y de Cajal?

—Cajal... Cajal... Parece que me suena este nombre... ¿Cajal quién es?

—Me extraña que no sepa usted... Cajal es un hombre dedicado de lleno á las investigaciones biológicas en esos santuarios de la Ciencia que se denominan laboratorios. Cajal es mucho más conocido y mucho más admirado que Verlaine, é infinitamente más que Machado y Gómez Carrillo juntos.

—Bueno pero ¿qué tiene que ver Cajal con Verlaine y con los poetas modernistas?

—Pues nada ó casi nada. Pero vamos por partes. El sabio aragonés—ó navarro como quieren muchos, que en medio de todo, no van desemejados,—aun restando tiempo á sus quehaceres científicos, ha leído á Verlaine como á Baudelaire, á Salvador Rueda, á Blasco Ibáñez, en una palabra á todos los poetas y novelistas españoles y extranjeros, antiguos y modernos; y, como es natural, también á los modernistas.

—Bueno ¿y qué?

—Que Cajal, como todo hijo de vecino, (como todo hijo de vecino que conoce lo que va por el mundo), tiene perfectísimo derecho á dar sus opiniones, moftestas, porque él es modesto. Y una opinión de Cajal es lo que yo quiero dar á conocer á usted.

—Y ¿qué es ello?

—Escuche: Es el caso que, contestando,

no hace muchos días, á un literato inlisecro, que hablando de la obra de Paul Verlaine, le preguntara su parecer acerca de los poetas modernistas, el gran histólogo, sin adornos retóricos, sin frases ampulosas, pues que de nada de esto suelen hacer uso quienes dicen las cosas llanamente, ingenuamente, hubo de decir que «Verlaine, el alcoholico, el demente Verlaine, fué en su tiempo lo que en el suyo son estos indecorosos poetas modernistas nuestros».

—¡.....!

—¿.....?

—Después de todo, los vates de la última hornada pensarán que si el parecer de Cajal, como literato y como científico, es autorizado, cada hijo de vecino tiene perfectísimo derecho etc., etc. Lo que decía usted antes.

El BACHILLER FRANQUEZ.

Madrid-Marzo 1908.

A una hipócrita

Te veo con gran frecuencia prosternada ante el altar; quieres el cielo escalar á fuerza de penitencia. Del fondo de tu conciencia surge una voz clamorosa y, como siempre engañosa por el temor al infierno, elevas hacia el Eterno tu voz dulce y avevosa.

En vano imploras perdón, tu monstruo de liviandades no puedes lograr piedades con fingida devoción; cesa, pues, en la oración por que á Dios no engañarás y del cielo no entrarás en los espacios augustos: que en ellos están los justos... ¡y no cabe nadie más!

Enrique VÁZQUEZ DE ALDAMA.

Una cosa es predicar...

Para mi respetable amigo é insigne maestro, don José Marti, Director de El Cantábrico.

«¡Oh, qué hermoso es trabajar! Y qué inelable placer me produce el contemplar, el fecundo laborar del obrero en el taller.

El hace obras seculares, siembra bienes á millares y en todo su brazo influye. ¡El los palacios construye y él pone dique á los mares!

Del trabajo surge el pan, que sin trabajar no es grato. El trabajo es noble afán, porque Dios lo impuso á Adán y hay que cumplir el mandato. A su esfuerzo omnipotente resurge, magicamente, la obra llena de belleza. ¡El obrero es solamente rey de la naturaleza!

Hace tiempo, pregonando viene el obrero Fernando esta verdad como un templo y él, para dar el ejemplo... ¡se pasa el día romcando!

Cecilio BENITEZ.

HORA DE QUIMERA

Y cae la lluvia, pausada, lenta á veces; torrencial, impetuosa, otras; y en ocasiones luce el sol, sol melancólico, sol de otoño.

Es tarde de domingo. Por las calles encharcadas, barrosas, pasa la multitud, y el agua entodada mancha las botas relucientes de los horteras y salpica las blancas enaguas de las muchachas de servir.

Y como el día es frío, corto y triste día de Octubre, la gente invade los teatros, llena los cafés, se aglomera ante los cines bulliciosos con sus órganos sonoros, resplandecientes con sus arcos de volta á plena luz. Y en el silencio del atardecer la trompetería tiene sonoridad extraordinaria.

Las flautas dicen sus notas prolongadas, dulces, amorosas, y estruendian el aire los golpes de bombo y el redoble ligero de los tamborcillos, y de los tubos finos sale música alegre, retozona, de violín.

En tanto la multitud ingenua llena el salón y luego se estasia ante las visiones rápidas, visiones de ensueño.

Ahora desfila por el blanco lienzo la visión de París, eternamente bello, con sus bulevares repletos de gente, de automóviles raudos, de pesados omnibus ruidosos, cascabeleros. Luego es el mago prodigioso con luenga barba blanca y ojos verdes centellantes, que convierte un lagarto esmeraldino, sucesivamente, en blanca paloma, bella mujer

con alas, fuente de oro, collar de perlas.

Y el criminal, perseguido por la policía, que con vertiginosa rapidez salta distancias, franquea obstáculos, escala montañas y de pronto cuando va á ser cogido por sus perseguidores, se lanza al aire desde una cambra altísima, viniendo á estrellarse á nuestros pies.

Y el hijo del diablo poderoso y espléndido, dueño de tesoros inmensos que no encuentra remedio para el mal de amor.

Y la reina enamorada del poeta, que muere á manos de su esposo, vengador de honor. Y el tierno idilio de los enamorados, y la pasión brava de unos seres salvajes.

Se hace luz. Un hombre de atiplada voz anuncia que ha dado fin el espectáculo.

La gente abandona el local con lentitud abrumadora.

¿Os habeis fijado alguna vez en la gente que sale de los cines? Yo he observado en ella, y he visto en el rostro de los niños, y en el rostro de los viejos, y en el rostro de las mujeres, y en el rostro de los jóvenes, una expresión indefinible, mezcla de dulzura y pasión, de amor y de deseo; una transfiguración gloriosa, una vivacidad extraordinaria, ó una suave melancolía.

Y yo, después de una de estas sesiones cinematográficas, he sentido también algo extraño; nostalgia de las cosas grandes, de los bellos amores, de las pasiones fuertes; y he echado de menos unos labios rojos y frescos, y la mirada prometedora de unos ojos negros; y he sentido....

¡Bendita seas hora de quimera!

Jesús ISIDRO S. DE ESCOVAR.

Postres variados

Julio Duque, el inteligentísimo fotógrafo, que maneja la cámara oscura con exquisito arte, ha publicado una interesante colección de tarjetas postales, con vistas del Segovia monumental.

Son un verdadero primor. Solo cuestan dos pesetas y están muy requetebien, porque en ellas no se ven ni perros, ni bicicletas. Que son la molestia constante de los que transitamos por las calles segovianas.

Un diario madrileño se lamenta de que han sido destruidos á golpe de piqueta estos días gran número de pinturas al fresco, que existían en la capilla del Santo Sepulcro de la Iglesia de San Páido, debidas á Claudio Coello y á Francisco Rizi.

«Es sensible—añade—, muy sensible que desaparecan esos notabilísimos frescos del Madrid antiguo.»

Pues más sensible es que no desaparezcan los frescos del Madrid moderno.

Un individuo, de Irún, en un rpto de furor, la ha empujado á navajazos con varios vecinos que estaban en su casa amonestándole porque se emborrachaba.

No es extraño lo sucedido.

Natural, si bien se mira, es que el pedazo de atún tenga esos accesos de ira si se emborracha en Irún.

AMADIS

El kaid Saladí vendió su hija, hace unos cuantos años, á un morito; y hoy, la vendida mora y el comprador—que al parecer es listo,—al Saladí han robado, de la venta, el importe preciso.

No es que yo aplauda el robo, acto inmoral é ilecito, mas cuando se dan casos—y este es uno—de padres que comercian con sus hijos, que al Saladí le roben, ciertamente, lo encuentro... ¡Saladí... simol!

SAN TITO.

«Se ha firmado el contrato para seguir fabricando cerillas en Alcoy, los señores Gisbert y Victoria. Como siempre, continuarán fabricando diariamente 30.000 gruesas.

«ero es verdad que fabrican 30.000 gruesas diarias? porque las que venden no son gruesas; son bien delgadas.

José CASADO.

Sin franqueo

Un truco. Hombre, parece mentira que resulte tan sencilla lo que á publicar aspira. Usted no toca la lira, ni el pito, ni el acordeón.

A. S.—Bonitísimo y muy original. Hay que replicar fuerte cuando se reciben originales como el suyo.

Leñuado.—Nada de psicologías ni de hondos problemas, apreciable pescado. Sencillo, un poco de humorismo y una regular ortografía, es todo lo que pedimos.

Roger.—Lo lei y no me gustó. Esos versos á mi amada, diñhos á la interesada, pueden pasar; aquí, no.

G. R.—Sirve... con ligeras correcciones. Percota.—Lo siento pero yo no puedo recomendar vulgaridades al Blanco y Negro. Mándelo usted á donde me indica y se lo publicarán, seguramente.

J. del B.—«Entra en turno. G. B.—El asunto es flojito. Seba usted hacerlo mejor.

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a posetas 2'50 semanales.—Fidase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainas, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España



ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

PARA 1908

AGENDAS BAILLY-BAILLIERE E HIJOS

Agenda de Bufete
CONTIENE: Diario en blanco para anotación de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, Particulares, etc.
Cuatro ediciones económicas
En Madrid: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.
En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.

MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria
CONTIENE: Secciones especiales para anotar visitas, notas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar el día a día y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.
PRECIOS: En Madrid: 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.

Agenda Culinaria
LIBRO DE LA COCINA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas.
Explicación de la manera de preparar los platos, guisos, queques, etc.
Agenda en blanco para anotar el día a día de la cocina.
PRECIOS: En Madrid: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.

Agenda Médico-quirúrgica de Bolsillo
o Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.
CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares. Hojas para los trazados del pulso y temperatura. Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. Formulario. Venenos y contravenenos. Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.
PRECIOS: 2,50 ptas. en Madrid y 3 en provincias.

Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.
Precio: o libro de notas, dividido en días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Teléfonos, tranvía, carnajes, etc.
En unadado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.
PRECIOS: De un día en plana: 1,50 ptas. De dos días en plana: 2,00 ptas.
EN PROVINCIAS: 2 y 2,50 ptas. respectivamente.

GOTA, REUMATISMO! COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del Dr. DEBOUT d'ESTRÈES, de CONTREXEVILLA
Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.
PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

Todos los días en el Cinematógrafo Reina Victoria
Variedad de funciones de variedades.
Desde las seis en adelante.
Véase el programa.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
44 años de existencia
Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones o para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo o Dolor de Espalda, Codos, y otras partes o para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensibles y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido a millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio papelería y bromas para carnaval.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.
Frente á la relojería de Mozo.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la demencia se efectúa sin ensañamiento ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrereria DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios
EFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.
Todo á precios muy convenientes

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; las sales minerales de las infusiones de estómago; las vitaminas peribles y la insulina de la fermentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Anzianos y á toda persona desahogada, á la que repugnan los alimentos ó no puede digerirlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ARROZ GLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kg. y 1 kg.
Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

JARABE DE RABANO YODADO de SERVAULT Y C.

Indicado por los médicos en lugar del jarabe anti-escorbútic y del jarabe de bacalao; para combatir el bocio, las erupciones de la piel en los niños hiperémicos, el escorbuto, las erupciones de la piel, para resolver las glándulas engorjadas y combatir el apoplejía.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.